

学校便り



せせらぎ

霧島市立川原小学校
令和6年度 第12号
令和7年3月14日発行

夢と非認知能力

校長 迫田 広恵

全校朝会で「夢と非認知能力」について、児童に話をしました。学習することも大切です。家庭学習では、六年生なら60分+10分の70分が目標です。「非認知能力」という言葉は、テストの点数や成績表には出てこないけれど、とても大切な力のことです。「目には見えないけれど、夢に向かって生きていくことや社会の中でも大切なことを3分間で書いてみよう。」と児童に投げかけました。すると、3分の短い時間で以下のように考えました。(児童が好きなことや夢を生成AIでイラスト作成してみました)

全員が意図を理解して書いた内容に大変感心し、これも成長を感じました。

【川原小学校 児童の考えた非認知能力】(6年生~2年生)

- 努力(夢に向けての努力), 自信
- 自分で判断すること, 学ぶこと
- 休まない。つかれるけど頑張って取り組むこと。早寝・早起き。
- 魚を切るための道具を考えること。
- 進んで
- 理科のお勉強をがんばる。お手伝いをする。早寝・早起き。
- 明るく・強く・美しく, 人に優しく, 自分の持つ力を考える。みんなと元気に遊ぶ。



なぜこの「非認知能力」が大切なのでしょうか?それは、これから大人になっていく中で、勉強だけでなく、いろいろな場面で役立つからです。文部科学省も、この「非認知能力」をととても大切にしています。なぜなら、これからの社会では、みんなが自分の考えを持ち、他の人と協力しながら問題を解決していく力がますます必要になるからです。友達と仲良くする力や、困った時にあきらめずに頑張る力、そして自分の気持ちを上手にコントロールする力などが含まれます。

将来を担う子供たちには夢があります。夢を叶えるためには、勉強だけでなく、この「非認知能力」がとても重要です。例えば、サッカー選手になりたい人は、チームワークやあきらめない心が必要です。科学者になりたい人は、失敗しても何度も挑戦する勇気が必要です。どんな夢でも、この「非認知能力」があれば、夢に向かって一步一步進んでいくことができます。

二人の六年生が卒業します。六年生は、優しく思いやりをもち下級生に接していました。川原小の児童も日々の学校生活や家庭で、この「非認知能力」を少しずつ育て、みんなで楽しく学びながら、成長していきましょう。六年生、卒業おめでとうございました。

《お知らせ》

令和7年度より学校評議員会が学校運営協議会となり、評議員が3名から5名となります。今まで以上に地域との連携を強めていきたいと考えています。

また、長きにわたり学校評議員を務めていただきました浜田 千利氏が勇退されます。今まで御協力いただきありがとうございました。

【入賞 おめでとう】

- 霧島市健康福祉作品展 絵画の部
学校保健会長賞 3年 松田 優喜



岩元みささんの講演会

2月26日に本校の卒業生で冒険家の岩元みささんの講演会がありました。チャレンジすることの大切さをテーマに、レースで使ったリュックを見せて「最初は荷物の重さが18kgもあったが、今は11kgまで減らすことができた。いろいろなことにおいても工夫することが大事だ。」「レースでイランを訪れたときイランでできた友達から『FRIENDSHIP HAS NO BORDER (友情に国境はない)』という言葉を知り、イランの人は世界中から怖がられているがやさしい人もいたと分かった。だから先入観で何かを決めてしまうのはよくないと感じた。」などと経験で学んだことを小学生にも分かるように丁寧にお話してくださいました。18kgのリュックを児童が背負う体験をさせてもらいました。

昼休みや放課後には校庭や体育館で子どもたちといっぱい触れ合っていました。地域の皆さんにも大勢参加していただきありがとうございました。

- 私は「自分でやりたいと思ったことは自信を持ってやりとげる。それでできないと思ったらそれも自信を持ってまた挑戦する。」という言葉が心に残りました。(6年児童感想)
- いっしょの遊んだりいろいろなことを教えてくれました。わたしはポンちゃんが肉ばなれになって歩くこともいたくてできないはずなのにあきらめなかったことがすごいなあと思いました。(2年児童感想)



6年生を送る会・お別れ遠足

3月6日(木)は、6年生を送る会とお別れ遠足でした。体育館で行われた6年生を送る会では卒業する6年生に、5年生以下の子共たちから一人一人感謝の言葉を伝えながらプレゼントを渡しました。6年生からも在校生にお礼のプレゼントが贈られました。その後のレクリエーションでは、「ドッジボール」や「だるまさんがころんだ」などを全員で遊びました。会が終わると1時間ほどかけて上井コミュニティ広場まで交通安全に気を付けながら歩いて行きました。ここ2年間は雨のため学校遠足でしたが、今年は実施できてよかったです。桃の花の咲いている公園でおやつやお弁当を食べたり、ボール遊びをしたりしてみんなで仲良く楽しい時間を過ごしました。卒業式及び修了式まで残り少ない日数ですが、最後までお互いに励まし、支え合いながら頑張ってください。



=4月の行事予定=

7日(月)新任式 始業式 ⇒保護者迎え(11:35) いじめ問題を考える週間(~13日)	16日(水)標準学力検査〈算数・社会・英語〉
8日(火)身体計測・視力検査	17日(木)心臓検診(4年生)
10日(水)PTA総会・学級PTA	18日(金)家庭訪問 ⇒保護者迎え(13:10)
11日(金)知能検査(3・5年)	22日(火)歯科検診
14日(月)研修会(本校)のため午前授業 ⇒保護者迎え(13:10)	24日(木)交通教室
15日(火)標準学力検査(国語・理科) 検尿1次(~16日)	25日(金)眼科検診
	28日(月)耳鼻科検診(3・5年)
	29日(火) 祝日
	30日(水)稚鮎の放流(予定)

◆ 第76回川原小学校卒業式 ◆

3月24日(月)10:00~ 川原小学校 体育館
ぜひ地域の皆様にも御臨席いただき、川原小学校を巣立ちゆく2名の卒業生の門出に御祝福と御激励を賜りますようお願いいたします。